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Summary

        
Early somatosensory evoked potentials have a great prognostic value in comatose patients. Normal cortical responses predict a good outcome. Treatment should be fully continued even if clinical findings indicate a poor prognosis. On the other hand the bilateral loss of cortical response in a primary supratentorial lesion of an adult patient tells a poor prognosis and justifies to discontinue intensive care therapy.


      
        
Zusammenfassung

        
Die frühen somatosensibel evozierten Potentiale liefern bei komatösen Patienten wertvolle Zusatzinformationen zur Prognosenstellung. Normale Skalpantworten weisen, gelegentlich im Gegensatz zum klinischen Befund, auf eine günstige Prognose hin und gebieten statt therapeutischer Resignation die intensive Fortführung der therapeutischen Bemühungen. Umgekehrt rechtfertigt der bilaterale Ausfall der kortikalen Reizantworten bei der primär supratentoriellen Hirnschädigung des Erwachsenen den Abbruch der intensiv-medizinischen Bemühungen, da dieser Befund als aussichtslos anzusehen ist.
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